

—nos dice—conocida por ríjas (fístula lagrimalis), se aconseja en Andalucía colgar al cuello del paciente un canuto de lata agujereado que contenga una lagartija viva. A medida que el animal se debilita por falta de alimento, se seca la rija."

Este es rito simpático. Pues... si que es simpático ese rito.

Otro rito: "En Castilla se evita a los niños los peligros de la dentición, colgándoles del cuello un diente de perro o una quijada de erizo."

Otro rito simpático: "Para hacerse querer, es preciso darle a beber al novio las raspaduras de sus propias uñas, sin que lo note." Pero si lo llega a saber, no sé lo que pensará de este rito simpático.

"La vieja gitana, en la Gitanilla de Cervantes, cura al muchacho mordido por un perro, aplicando a la herida los pelos de perro fritos en aceite."

"Todos estos casas nos dan a conocer los típicos ritos de la magia simpática."

Hagamos punto aquí, antes de entrar en el laberinto de los ritos contagiosos.

Pero antes he de decir para hablar claramente, muy claro, que es como debe hablarse, que en esta conferencia pronunciada en el salón de la Filarmónica de Bilbao, el señor Frankowski, en nombre de la alta cultura, nos da para comer, dicho sea con todo el respeto posible, pelos de perro fritos en aceite

ARAXES.

Carnet de sociedad

NATALICIO

Ha dado á luz con toda felicidad una preciosa niña, la esposa de nuestro querido amigo don José Apaolaza.

La recién nacida recibió ayer las aguas bautismales, imponiéndosele el nombre de María del Carmen.

Con tan fausto motivo, enviamos á los venturosos padres nuestra sincera enhorabuena.

NOTA TRISTE

En la iglesia parroquial de San Martín, de Cegama, se celebrarán á las diez y media de la mañana de hoy solemnes funerales en sufragio del alma de don Miguel Rivilla y Oteiza, (q. e. p. d.). Acto seguido tendrá lugar la conducción del cadáver al cementerio de la citada villa.

Como son numerosas las simpatías y amistades que él finado gozaba en nuestra capital; ayer se trasladaron á Cegama muchos deudos y amigos con objeto de asistir al entierro que promete constituir una sentida manifestación de duelo.

Renovamos nuestro sincero pesame á su desconsolada esposa doña Zoila Azcune, hijos doña Zoila, doña Beatriz, don Miguel, á su padre don Carlos y demás familia y suplicamos á nuestros lectores eleven á Dios una oración en sufragio del alma del fallecido.

De Bilbao

(Por teléfono)

Bilbao 3, 11 n.

La huelga de tipógrafos sigue en el mismo estado.

Las Empresas de los periódicos parecen que tienen el propósito de escribir una carta a la Tipográfica concediendo á los obreros ocho días de plazo para reintegrarse en sus puestos.

De lo contrario, quedarán libres las Empresas para adoptar los acuerdos que estimen oportunos.

Las elecciones se presentan en un aspecto que hasta ahora era desconocido en la villa.

Presentan candidatos los siguientes partidos y fracciones:

Liga monárquica, partido nacionalista, Comunión nacionalista, jaimistas, mellistas, socialistas, comunistas, republicanos y republicanos independientes.

Se da la circunstancia de que todos los partidos, excepto la Liga Monárquica, tienen candidaturas, una de carácter oficial y otra de disidentes.

El hecho redundó, indiscutiblemente en beneficio de aquella Liga, en forma tal que el gobernador se lamentaba de que los monárquicos no presentasen candidatos en todos los distritos.

Hay un caso curioso, el que ofrece el distrito de Achuri.

Las vacantes en él son cinco, tres para la mayoría y dos para la minoría y aspiran a ellas 25 candidatos.

Por ello se habla de numerosas combinaciones entre los partidos que aspiran a que allí sean elegidos sus candidatos, especialmente entre los mellistas y la Liga Monárquica.

La desorientación es grande.

Lo único que parece probable es que

haya, como en otras muchas ocasiones, lamentables incidentes en Achuri, pues ha de recordarse que allí es donde con bastante frecuencia es necesario anular y repetir las elecciones.

En la Diputación

A MADRID

Con objeto de resolver asuntos particulares sale hoy con dirección á Madrid el diputado provincia señor Pérez Arregui.

Aprovechará su estancia en Madrid Mya que allí se encuentra el señor Elorza para realizar juntos algunas gestiones y resolver varios asuntos, entre ellos recabar la derogación de la Real orden de 21 de Enero, sobre reglamentación de secretarios. Procurarán también enterarse del estado en que se encuentra el asunto de la reversión del puerto de Pasajes.

Noticias de Vigo

(Por teléfono)

LA PASIÓN POLÍTICA

Madrid, 3, 12 n.

Vigo. — En el Ayuntamiento de Meis no pudo constituirse la Junta del Censo á causa de la excitación de ánimo entre los bandos políticos.

El verificar la constitución surgió una violentísima reyerta, en la que resultó muerto el vecino José López, y otro gravemente herido.

Importante detención

ROBO DESCUBIERTO

Como saben nuestros lectores, el día 27 de Enero se cometió un importante robo en el domicilio de don Andrés Lorson, número 31 de la calle de Hernani.

Aunque entonces no se dijo el valor de lo robado, se ha sabido que en alhajas y valores se llevaron los ladrones por valor de 50.000 pesetas.

La policía ha trabajado con tesón digno de loa consiguiendo por fin detener á los autores del robo.

Los objetos robados se hallaban en el chalet número 9 del alto de Amara. Los agentes de policía sometieron á un largo interrogatorio á los inquilinos Josefa Larrañaga y Pedro Alonso; negaron al principio, hasta que por fin declaró Josefa que hacía varios días que había entregado las llaves del sótano á un hermano suyo, el cual según le había manifestado, quería guardar algunos objetos.

Una vez sabido esto, bajaron los agentes al sótano y practicaron algunas excavaciones y observaron que la tierra había sido removida recientemente. En uno de los hoyos abiertos encontraron un puchero contenido las alhajas y valores robados.

Los agentes detuvieron inmediatamente á Pedro Alonso y Josefa Larrañaga como presuntos cómplices y á Ventura Larrañaga como supuesto autor del robo. Los hermanos Larrañaga son naturales de Irún.

Merce plácemes la actuación de la policía, ya que los trabajos que han realizado con gran inteligencia e interés se han visto coronados por el éxito.

De Pamplona

(Por teléfono)

Barcelona. — Por noticias recibidas de Tarragona, se sabe que el diputado á Cortes por Tortosa, señor Martínez Villar, de quien se ha hablado tanto recientemente por su campaña contra los farmacéuticos que despacharon recetas falsas, ha sido objeto de un atentado.

Ayer, al cruzar el señor Martínez Villar en automóvil por una de las calles de Tortosa, fué acometido por tres individuos, que, revolviéndose en mano, comenzaron á disparar contra él, sin que ningún proyectil hiciese blanco.

1. tola automática, disparando contra

El señor Villar, sin perder la serenidad hizo también uso de una pistola agresores, á los cuales logró ahuyentar.

Acudió la Policía, deteniendo á los autores de la agresión, que inmediatamente fueron encarcelados.

Se asegura que el atentado estaba preparado contra el señor Martínez Villar y el alcalde de Tortosa.

La desorientación es grande.

Lo único que parece probable es que

INFORMACIÓN POLÍTICA

Tranquilidad en Melilla y tranquilidad en Madrid

Maura, Cierva, Hontoria y Cortina marchan hoy a Málaga. Coincidirán con Berenguer en el pueblo de Pizarra donde conferenciarán

CONFERENCIAS CON BERENGUER

Melilla.—Anoche conferenció el general Berenguer con el comandante general señor Sanjurjo acerca de las próximas operaciones.

Por la mañana regresó el general Cabanellas de Batel y también conferenció con el Alto Comisario.

A la tarde marcharon los tres generales con dirección a Dar Drius, donde almorzaron. Allí presenciaron los ejercicios de los aviadores que bombardearon concentraciones enemigas.

Un aparato tripulado por el capitán Agedo, que llevaba de observador al teniente Ruano, se vió obligado a aterrizar en las inmediaciones de Batel con importantes averías.

PRISIONEROS DEVUELTOS

Tetuán.—Merced a las gestiones que desde hace tiempo se venían realizando, han sido devueltos a la plaza el moro notable Mohamed Torres, hijo del que fué embajador del Sultán en la Conferencia de Algeciras; el moro Mujaik y un criado del primero.

Los tres fueron apresados por una partida de bandoleros en la huerta de casa de Mohamed Torres.

Los prisioneros fueron llevados a la región de Ajmar en Beni Arós, y entre gados a Hamido, el cual los entregó al Raisuni que los trasladó a Tafarut.

El Raisuni ha decidido entregar a los prisioneros enviándolos a las líneas españolas sin condición alguna.

Esta decisión del famoso moro ha sido muy comentada y se interpreta como anuncio de futuros acontecimientos.

Al llegar los libertados a la ciudad se les ha hecho un cariñoso recibimiento.

Un campesino de Nantes

DIVINO ALFABETO

Un día, durante la revolución de 1793, el impío Carrier decía a un campesino de Nantes:

—Nosotros vamos a derribar vestidos campanarios y vestidas iglesias.

—Es posible—contestó el campesino—pero nos dejaréis las estrellas, y mientras este alfabeto del buen Dios exista, nos servirá para enseñar a nuestros hijos a deletrear su nombre adorable.

Así, para probar que Dios existe, no hay necesidad de largos discursos; basta abrir los ojos y contemplar las maravillas de la creación. ¿Quién puede negar estas verdades?

1. El universo no se ha hecho a sí mismo.

2. No es obra de la casualidad.

3. No ha existido siempre; luego es obra de un ser todo poderoso que lo ha creado.

Primero. *El universo no ha podido ser él mismo*, porque una cosa que no existe todavía, no puede obrar, y, por consiguiente, no puede dar a la existencia. El ser que no existe es nada y nada produce.

Segundo. *El universo no es obra de la casualidad*, puesto que la casualidad no existe y no puede producir nada. La casualidad es una palabra inventada por el hombre para disimular su ignorancia y para justificar un hecho cuya causa se ignora.

Tercero. *El universo no ha existido siempre tal como es ahora*. He ahí un hecho reconocido por todas las ciencias modernas. La "geología", o la ciencia de la tierra; la "astronomía", o la ciencia del cielo; la "biología", o la ciencia de la vida, etc., todas reconocen que el mundo tiene su principio.

"Nada es eterno sobre la tierra, dice un sabio, y todo lo que se contiene en las entrañas del globo o en su superficie demanda un principio e indica su fin."

Puesto que el mundo no ha existido siempre, es una obra que supone un obrero.

Así como un reloj supone un relojero, una casa supone albañiles, un cuadro un pintor, así el mundo supone y prueba la existencia de Dios causa primera de todos los seres.



EL CONSEJO DE ESTADO, SE REUNE

Mañana se reunirá el pleno del Consejo de Estado, para informar sobre varios expedientes de concesión de créditos.

LA JORNADA DE OCHO HORAS

En el Instituto de Reformas Sociales ha sido presentada por los señores Grauper y Junoy, una proposición pidiendo flexibilidad para la aplicación de la jornada de ocho horas, respecto a la cual se debe admitir el libre pacto entre patronos y obreros.

UNA DETENCION

En el Palace Hotel ha sido detenida una mujer reclamada por el Gobierno francés, por estar encartada en la estafa de ciento sesenta mil francos al Estado francés.

LA CUESTIÓN DE LOS PRISIONEROS

Se decía esta noche que ne las conversaciones que ha de mantener el señor Maura con el general Berenguer, se le indicará a aquel la conveniencia de seguir las negociaciones para el rescate de los prisioneros a la mayor brevedad.

FIRMA REGIA

Han sido firmados por el Monarca, los siguientes decretos:

De Instrucción.—Jubilando al magistrado don Rafael Ureña, de la Universidad Central.

Idem a don José María Mollerini, catedrático de la escuela de Comercio de Sevilla.

Jubilando con sustituto personal al profesor de inglés de la Escuela de Artes y Oficios de Cádiz, señor Guillot.

Idem a don Ramón Ascaso, jefe de primera del Cuerpo de Archiveros bibliotecarios.

Ascendiendo para ocupar ese cargo a don Vicente García.

De Fomento.—Varios decretos para ejecución de obras y subastas.